

9.1 Informe

La opinión de los españoles, según un estudio de FUNDACIÓN MAPFRE en colaboración con Fundación Gaspar Casal

CAMBIO CLIMÁTICO Y salud

Una gran parte de la población española cree que el cambio climático es un proceso desencadenado por la actividad humana más que por la propia naturaleza del planeta, pero apenas se toman medidas para frenar el deterioro del medio ambiente, aún sabiendo que cada vez influye más en la salud de las personas. Las olas de calor, la propagación de enfermedades infecciosas, la escasez de agua y alimentos, las inundaciones o la contaminación ambiental provocan cada año un gran número de víctimas. El cambio climático pone en peligro nuestra propia vida y la de los ecosistemas, y así lo reconoce la mayoría de los españoles en el estudio *La influencia del medio ambiente en la salud, según la población española*, elaborado por FUNDACIÓN MAPFRE en colaboración con Fundación Gaspar Casal.

Más profesionales

En cuanto a las medidas propuestas para diseñar las estrategias sanitarias en nuestro país, la opinión de los españoles se divide drásticamente. El 37,3% de la población opina que es necesario incrementar el número de profesionales de la salud, mientras que el 34,6% cree más oportuno fomentar medidas preventivas para conservar el medio am-

Del citado estudio también se desprende que el 68,7% de la población española cree que el cambio climático es un proceso provocado por la actividad humana, frente a un 13,8% que piensa que se debe a un proceso natural de la Tierra y un 15,8% que lo atribuye a ambas cosas.

Del total de la población española mayor de edad consultada, el 53,5% cree que el medio ambiente influye mucho en la salud y un 35,2% considera que influye bastante, datos que demuestran la preocupación que existe actualmente. La gran mayoría también estima que si el Gobierno dedicara más recursos a mejorar el medio ambiente, la salud de la población mejoraría bastante. Así lo ha manifestado el 70% de los encuestados.





Latinstock

La influencia del medio ambiente sobre la salud se percibe como muy elevada por el 88,7% de la población española

biente. El 17,3% restante se decide por la opción de incrementar el número de centros asistenciales en función del número de habitantes.

Estos datos ponen de manifiesto que, aunque existe una gran conciencia social sobre la influencia que el medio ambiente ejerce en la salud, la mayoría de las personas considera prioritario tener garantizada una buena asistencia sanitaria, en lugar de prevenir las consecuencias que pueda acarrear el deterioro del medio ambiente.

La asunción de un posible gasto adicional por parte de la población, para invertir en la mejora del medio ambiente, se asocia mucho más con aquellos productos que afectan directamente a la alimentación que con otros servicios que

procuran el bienestar. Como dato interesante, el estudio destaca que el 60% de la población adulta estaría dispuesta a pagar un poco más por la mejora en la calidad de las aguas y de los alimentos, mientras que el 40% restante asumiría un coste adicional para invertirlo en combustible, calefacción, electricidad, transporte público o medicamentos.

El medio rural, más sensible

Por tipo de población, la que vive en el medio rural tiende a valorar la atención sanitaria y el cuidado del medio ambiente como los dos factores determinantes para el cuidado de la salud, en mayor medida que la que vive en el medio urbano, que valora más la herencia genética y el estilo de vida.

Los resultados del estudio indican que, pese a que existe cierta preocupación por la influencia que el medio ambiente ejerce en la salud, aún son muy pocos los que hacen algo para frenar su deterioro. Tan solo el reciclaje de residuos, realizado por el 77,1% de la población,

y las medidas para ahorrar en el consumo de agua, emprendidas por el 74%, se encuentran entre las más habituales. Quedan pendientes otras acciones, como el uso del transporte público o el ahorro energético, que la mayor parte de la población no tiene en cuenta.

Es por ello que las campañas de sensibilización e información juegan un papel decisivo para concienciar a los ciudadanos. Según los españoles entrevistados, el 92,6% prefiere la televisión como medio de comunicación para informarse sobre el cambio climático, frente a los periódicos, la radio o Internet.

Según la opinión de más de la mitad de los españoles, las sociedades más educadas y formadas son las más saludables, aunque una cuarta parte de los encuestados no está de acuerdo con esta afirmación. Donde sí se ponen de acuerdo la gran mayoría de los españoles (76,3%) es en manifestar que el sector industrial es el que más contribuye al deterioro del medio ambiente y el que más influye en la salud de la población. ♦